
CONJUGUER AU PRESENT DE L’INDICATIF cycle 3 
 

RAPPEL : Une forme verbale se compose d’un radical (qui porte le sens et varie 

peu) et d’une terminaison (qui change à chaque personne). Ex : je chant – e 

METHODE pour conjuguer ou identifier une forme :  

- il faut s’interroger autant sur le radical que sur la terminaison  

- et il faut d’abord passer par l’infinitif. 

Verbes en –ER du 1er groupe (PARLER) 

RADICAL TERMINAISONS 

Au présent, le radical peut être le même que celui de 

l’infinitif.  

Ex : marcher -> je marche 
 

Verbes difficiles du 1er groupe : 

       APPELER -> j’appelle, tu appelles, il appelle, nous appelons, 

vous appelez, ils appellent 

( NB : le radical se termine par deux « l » pour faire le son [è], il 

ne prend plus qu’un seul [l] pour faire le son [e]) 

       JETER-> je jette, tu jettes, il jette, nous jetons, vous jetez, 

ils jettent 

 ( NB : le radical se termine par deux « t » pour faire le son [è], il 

ne prend plus qu’un seul [t] pour faire le son [e]) 

       PLACER -> je place, tu places, il place, nous plaçons, vous 

placez, ils placent 

(NB : Le radical se termine par un « c cédille » quand il est suivi 

des voyelles o/a pour conserver le son [s]. C’est le cas de tous les 

verbes à l’infinitif en -CER) 

     NETTOYER -> je nettoie, tu nettoies, il nettoie, nous 

nettoyons, vous nettoyez, ils nettoient 

(NB : les verbes à l’infinitif en –AYER (payer) ou –OYER (aboyer) à 

l’infinitif ont un radical qui se termine par « i » sauf aux 1ère et 2ème 

pers. du pluriel où le radical se termine par « y ») 

 

-e        -> je marche 

-es      -> tu marches 

- e      -> il marche 

-ons      nous marchons 

- ez       vous marchez 

-ent   -> ils marchent 

 

 

 

 

                                                 Ex : Je jett-e (jeter) 
 

Verbes en –IR* du 2ème groupe (FINIR) 

RADICAL TERMINAISONS 

       

        Leur radical se termine par –i aux personnes du singulier 

et par –iss aux personnes du pluriel 

 FINIR -> je finis, tu finis, il finit,  

                nous finissons, vous finissez, ils finissent 

 

-s        -> je finis 

-s         -> tu finis 

-t           -> il finit 

-ons    -> nous finissons 

-ez      -> vous finissez 

-ent    -> ils finissent 

                                         Ex : Nous finiss-ons (finir) 

*Les verbes en –IR qui ne se terminent pas en –issons à la 1ère personne 

du pluriel appartiennent au 3ème groupe. 
 

Verbes du 3ème groupe  
 

     4 verbes irréguliers à apprendre par cœur : 
 

     ETRE -> je suis, tu es, il est, vous êtes, nous sommes, ils sont 

     AVOIR-> j’ai, tu as, il a, nous avons, vous avez, ils ont   

     FAIRE -> je fais, tu fais, il fait, nous faisons, vous faites, ils font                                          

     DIRE -> je dis, tu dis, il dit, nous disons, vous dites, ils disent               
 

 

 



 

 

 

 

 

 


